Patricio Aylwin se reunió con corresponsales extranjeros

PERIODO PRESIDENCIAL 000289 ARCHIVO

Patricio Aylwin, candidato a la Presidencia de la República de la Concertación Democrática, se reunió hoy, con los corresponsales extranjeros acreditados en Chile, en un desayuno de prensa que tuvo lugar en la sede del conglomerado opositor. En dicho encuentro participaron alrededor de 70 periodistas, representantes de medios de comunicación de distintos países del mundo.

Durante la reunión que duró más de una hora, Aylwin se refirió a temas de actualidad y a la futura gestión del gobierno democrático.

Diálogo con las FF.AA.

Consultado sobre la necesidad de dialogar con las FF.AA. tal como lo planteara hace algunos días Andrés Zaldfívar, Presidente de la Democracia Cristiana, Aylwin señaló que hasta la fecha no ha habido una respuesta oficial, salvo las declaraciones hechas en el día de hoy por el Minsitro del Interior, Carlos Cáceres, quién expresó que este diálogo dependía de la decisión de cada una de las ramas de las FFAA. Aylwin agregó que "el distanciamiento de tantos años, entre civiles y militares, no es bueno para el país. Este debe ser superado y debemos iniciciar en el más breve plazo una etapa de conocimiento recíproco".

En relación a la permanencia del general Pinochet en la Comandancia en Jefe del Ejército, expresó que este era un tema "insoslayable", que deberá ser abordado más temprano que tarde. "Si bien la Constitución le permite permanecer en el cargo, no creo que sea bueno para Chile ni para las FFAA porque Pinochet es un político. No es conveniente que el Ejército sea dirigido por un político. Las FFAA deben ser símbolo de la unidad nacional y Pinochet es el símbolo de la división entre los chilenos", dijo Aylwin.

Reformas Constitucionales y Plebiscito

Según lo expresado por Aylwin en este encuentro con la prensa extranjera, la propaganda del gobierno con respecto a las reformas constitucionales ha creado mucha confusión en la ciudadanía, porque fue la Concertación la primera en plantear --en un documento del 14 de octubre-- la necesidad de reformar la Carta Fundamental antes de las elecciones del mes de diciembre próximo. "Sin embargo --agregó-- la posición del gobierno en es

entonces fue de rechazar esta demanda; incluso el General Pinochet dijo que no se cambiaría ninguna coma de su Constitución". "No se trata de cantar victoria -- enfatizó Aylwin--, pero si de consignar que el acuerdo sobre las reformas es un logro de la oposición. Sin ellas, recalcó, el Parlamento elegido el 14 de diciembre no podría concretar los cambios necesarios para la recuperación plena de la democracia pues éstos sólo tendrían validez tras ser ratificados por el Congreso elegido en 1992.

Más adelante destacó que ,a su juicio ,las dos más importantes reformas que se plebiscitarán el 30 de julio son la derogación del Artículo 8º, que termina con las exclusiones ideológicas, y la incorporación al Artículo 5º de los Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos.

Consultada su opinión sobre la posición del PC, en el sentido de anular el voto en el plebiscito , Aylwin reiteró que no existe acuerdo político con esa colectividad, que siempre ha propuesto alternativas distintas a las de la Concertación. Sin embargo, precisó, que los comunistas se han ido plegando a las posiciones de la mayoría de la oposición, "pero sin llegar a identificarse con los partidos de la Concertación".

Derechos Humanos

En relación a los hechos de violencia registrados en el país en los últimos días, el candidato de la Concertación de Partidos por la Democracia fue enfático en afirmar que además de preocupantes "los encuentro sospechosos". Me pregunto, agregó, quienes son los más interesos en este tipo de acciones, respondiendo "sólo los enemigos de la democracia y quienes quienes desean crear en Chile un clima de temor". Asimismo , dijo que estas acciones pueden provenir "de uno u otro extremo del arco político nacional", pero manifestó su confianza en que la sensatez prevalecerá. "Para la Concertación éstos asesinatos son inadmisibles", afirmó.

Ante una consulta sobre el problema de los Derechos Humanos, Aylwin recordó que en Chile existen juicios pendientes, los cuales esperaba fueran abordados por los Tribunales de Justicia en el futuro gobieno democrático con "mayor acusiocidad" y con una "mayor colaboración" de parte de los organismos encargados de investigar para esclarecer la verdad. "Es importante conciliar la virtud de la justicia con la virtud de la prudencia", recalcó.

Refiriéndose a la situación de los 500 presos políticos existentes en Chile, Patricio Aylwin informó que la Comisión de Derechos Humanos de la Concertación ha estudiado con detención el problema. Indicó que hay que distinguir entre los presos por delitos de conciencia y aquellas personas involucradas en delitos de sangre. Con los primeros debería procederse a su liberación del modo más expedito y rápido, en tanto con los segundos se "deberán acelerar los juicios, estableciendo las verdaderas responsabilidades".

Política Internacional

La Concertación patrocinará la inserción de Chile en el ámbito latinoamericano, anunió Aylwin a los corresponsales extranjeros. "No debemos darle la espalda -dijo- al resto del Continente del cuyal formamos parte, por eso impulsaremos una política de integración a nivel continental ". Consultado acerca del apoyo que esperaba de los países de la Comunidad Económica Europea, expresó que este debería traducirse en programas de colaboración efectivos para enfrentar los problemas propios del desarrollo y la deuda externa. Por otra parte, según el candidato opositor habrá que restablecer la confianza de los inversionistas extranjeros en Chile, cuya tasa de inversión ha sido baja en éstos últimos años.